

No quiere ser el basurero de España

La primera manifestación de protesta autorizada en Galicia ha resultado un rotundo éxito. Solicitada por los alcaldes de Malpica, Cabana, Laxe y Coristanco —pueblos todos de la comarca de Bergantiños, donde está proyectado instalar una celulosa— y por los patrones mayores de las Colradías de Pescadores de la zona, la manifestación había contado también con el trabajo previo y la colaboración activa de la Xunta Democrática de Bergantiños, aunque, desde el primer momento, se insistió en el carácter unitario de la misma, con el objetivo concreto de la oposición a la celulosa y sin más politización que la estrictamente necesaria, es decir, hacer oír la voz del pueblo en un asunto que depende de una decisión política.

El resultado fue una concentración de diez mil personas, la manifestación más numerosa que haya podido haber en Galicia en los últimos cuarenta años. Se celebró en Ponteceso, en cuyo municipio pretende instalarse la celulosa —en el lugar de Cospindo, en la desembocadura del río Allones, vertiendo en la ría de Corme y Laxe—, y del que depende, por tanto, la decisión administrativa de aprobarla. Precisamente la corporación municipal de Ponteceso es la única corporación favorable a la celulosa en toda la comarca, y recientemente el alcalde destituyó de su puesto de teniente de alcalde al único concejal que se oponía a ella. Pero los efectos contaminantes de la celulosa van a influir en toda la comarca, especialmente en la pesca, de la que vive una gran parte de su población.

La manifestación fue todo un ejemplo de civismo y madurez política. Cada pueblo de la comarca aportó su pancarta anticelulósica. La bandera de Galicia fue enarbolada por miembros de la Xunta, que caminaban inmediatamente detrás de la "cabeza oficial". Profesores, universitarios, trabajadores de la sanidad y otros profesionales llevaban también pancartas acreditativas de su

postura. Más pancartas insistían en el "leit motiv" de la marcha: "Industria, sí; celulosa, no", "Galicia no quiere ser el basurero de España". Los gritos fueron también suficientemente expresivos: "Fora a celulosa, esta terra é nosa", "Industria, sí; merda, non", "Celulosa, non, o pobo xa falóu". Y se cantó el "Himno Gallego" delante de la casa de Pondal —el autor de su letra—, y la versión gallega del "We shall overcome" ("Venceremos nos").

Los manifestantes encontraron el Ayuntamiento cerrado y el alcalde ("Alcalde, dimite, o pobo non te admite", se gritaba también) no hizo acto de presencia. Más tarde enviaría una nota a la prensa minimizando la manifestación y presentando una carta firmada por 1.710 vecinos de Ponteceso en favor de la celulosa.

La marcha culminó en un mitin en la plaza principal, donde intervinieron un marinero de Laxe, el técnico en pesca Domingo Quiroga y el alcalde de Cabana, Julián Tedín. Quedó bien claro que nadie estaba en contra de una industrialización racional, pero sí en contra de una industria que va a destruir más riqueza de la que va a crear. La comarca de Bergantiño es una zona rica, a la que sólo la inercia de unas estructuras económicas atrasadas ha impedido un desarrollo coherente. La posibilidad de convertir montes en pastizales, de utilizar sus pinos para una industria de muebles sencillos (en lugar de sustituirlos por eucaliptos para servir a la celulosa) y de racionalizar la pesca, abriría grandes posibilidades de desarrollo, y, sobre todo, de creación de puestos de trabajo que trenen la emigración (que es precisamente lo que no va a crear la celulosa). En las instituciones de crédito de la comarca en 1975 había cinco mil millones en depósito, y sólo quinientos millones se invirtieron en la comarca. Ese es un dato suficientemente revelador de esas posibilidades desaprovechadas en Bergantiños. ■ JOSE A. GACIÑO.

con este taladro percutor no hay hormigón que se resista.



sólo cuesta
3.595 pts.

**Nuevo y exclusivo
taladro percutor D-640
Black & Decker**

- 2 Velocidades; 2400/900 rpm.
(Cambio mecánico)
- 2 Posiciones de percusión;
Velocidad alta, 36.000 gm.
Velocidad baja, 13.500 gm.
- Capacidad de portabrocas, 10 mm.
- Potencia, 350 W.

Es una unidad potente, robusta y versátil. Perfora fácilmente todos los materiales duros y el hormigón más resistente. El cambio mecánico de 2 velocidades le da una potencia adicional, superior a los cambios eléctricos, tanto en su acción rotativa normal como en la percusión. Por su relación, precio, potencia, versatilidad, este taladro es único en el mercado.

Se le pueden acoplar todos los accesorios Black & Decker lo que permite realizar múltiples aplicaciones. Por ejemplo:

 <p>Lijar LIJADORA ORBITAL D-988 P.V.P. 990 pts.</p>	 <p>Taladrar con precisión SOPORTE VERTICAL GD-80 P.V.P. 1.690 pts.</p>
 <p>Serrar en todas direcciones SIERRA UNIVERSAL D-986 P.V.P. 1.495 pts.</p>	 <p>Serrar en línea recta SIERRA CIRCULAR D-984 P.V.P. 890 pts.</p>

Black & Decker®

Primera firma mundial de herramientas electroportátiles.

De venta en Ferreterías y Grandes Almacenes.

GRATIS recibirá un catálogo informativo enviando este cupón a Black & Decker. Apartado No. 40 - S. Baudilio Ll. (Barcelona).

Nombre _____

Dirección _____

Población _____

Provincia _____